



IMPLEMENTASI PROGRAM BAKSOS TERHADAP PENGEMBANGAN SOSIAL DAN EKONOMI BERKELANJUTAN DI YAYASAN BAKTI IBU PUTI BUNGSU

Tiara Wulansari¹, Rahul Guskar Hadi wijaya², Cintia Darma Yenti³, Erni Febrina Harahap⁴

tiarawulansari432@gmail.com¹, rahulguskarhadiwijaya@gmail.com², cintiadarmayenti21@gmail.com^{3*}, nurulhuda1326@gmail.com, ernifebrinaharahap@bunghatta.ac.id

Jurusan Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Bung Hatta

Abstract

The implementation of social service by the Development Economics Department Student Association is an annual association activity that has a significant impact on the internal environment of the department and society. Baksos activities were carried out at the Bakti Ibu Puti Bungsu Foundation, Padang City, based on surveys and interviews that this orphanage was previously affected by a flash flood that occurred in early March 2024, which needed improvements and a helping hand from the surrounding community, so this was the target of this program. The aim of the baksos program is to provide enthusiasm to the residents of the Orphanage, increase students' enthusiasm for service to the community and implement sustainable economic development in the community. Baksos activities include setting up a reading center, planting mango tree seedlings and religious competitions.

Keywords: HMJ-EP, Social Service, Social, Sustainable Economy

Abstrak

Pelaksanaan bakti sosial oleh Himpunan Mahasiswa Jurusan Ekonomi Pembangunan merupakan kegiatan tahunan himpunan yang membawa dampak yang signifikan terhadap lingkungan internal jurusan maupun masyarakat. Kegiatan baksos dilakukan di Yayasan Bakti Ibu Puti Bungsu Kota Padang, berdasarkan survey dan wawancara bahwasanya panti asuhan ini sebelumnya terkena banjir bandang yang terjadi pada awal maret 2024 yang mana perlu pembenahan dan ulur tangan oleh masyarakat sekitar maka hal ini menjadi tujuan sasaran dari program ini. Adapun tujuan dari program Baksos yaitu memberikan semangat pada para penghuni Panti Asuhan, meningkatkan gairah pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dan mengimplementasikan pembangunan ekonomi yang berkelanjutan ditengah masyarakat. Kegiatan baksos berupa mendirikan pojok baca, penanaman bibit pohon mangga dan perlombaan keagamaan.

Kata Kunci : HMJ-EP, Bakti Sosial, Sosial, ekonomi Berkelanjutan

Informasi Artikel

Diterima : 19/04/2024
Review Akhir : /05/2024
Diterbitkan online : 06/2024

PENDAHULUAN

Menyelenggarakan tri dharma perguruan tinggi dimana pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat merupakan tugas pokok dari seorang mahasiswa terlebih dalam kelembagaan mahasiswa, hal tersebut juga sejalan dengan visi Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Ekonomi Pembangunan (EP) Universitas Bung Hatta. Maka dirasa penting bagi HMJ-EP dan masyarakat mahasiswa jurusan ekonomi pembangunan untuk membentuk program kegiatan yang bersifat pengabdian kepada masyarakat. Sebagai makhluk sosial, kita sebagai manusia tidak dapat hanya berpangku tangan melihat kondisi yang sosial yang buruk disekitar kita. (Asromi, 2012).

Bakti bermakna pengikatan, sedangkan sosial bermakna perorangan dan kelompok-kelompok. Sehingga bakti sosial dapat diartikan suatu kegiatan sebagai wujud kepedulian terhadap sesama manusia dimana dengan kegiatan ini, dapat diperoleh keeratan rasa persaudaraan terhadap sesama manusia (Haloho, 2020)

Bakti sosial atau disingkat dengan Baksos menjadi salah satu bentuk kegiatan yang menggambarkan refleksi dari tri dharma perguruan tinggi yang ke 3 yaitu pengabdian masyarakat . Kegiatan Baksos ini selain dapat menumbuhkan rasa kekerabatan dan silaturahmi juga dapat memperkuat tali persaudaraan antar sesama dan menjadi garda tengah antara masyarakat dan mahasiswa sehingga dapat mengimplementasikan nilai-nilai akademik dilingkungan sekitar.

Himpunan Mahasiswa Jurusan Ekonomi Pembangunan Universitas Bung Hatta memilih melakukan bakti sosial pada organisasi kesejahteraan sosial yaitu panti asuhan . Panti asuhan adalah lembaga yang menjadi tempat tinggal dan penyediaan kebutuhan dasar bagi anak-anak yang kehilangan orang tua atau terlantar. Hal mendasar lainnya yaitu panti asuhan mempunyai peranan yang sangat penting dalam membentuk kepribadian dan karakternya sehingga mereka akan selalu berusaha untuk mengamalkan apa yang telah dipelajarinya (Musnaini,2024).

Berdasarkan survey dan wawancara masyarakat sekitar. HMJ-EP memutuskan melakukan kegiatan Baksos pada Yayasan Bakti Ibu puti Bungsu yang mana menjadi tujuan sasaran dari program ini. Pemilihan panti asuhan puti bungsu dikarenakan adanya dampak banjir bandang yang terjadi pada awal maret 2024 yang menimbulkan kerusakan pada perabot rumah dan buku-buku anak-anak panti yang habis direndam banjir. Denga hal ini perlu adanya ulur tangan dari masyarakat sekitar untuk melakukan pembenahan dan bantuan sosial kepada panti asuhan agar dapat menjalankan kegiatannya seperti semula. Program yang menjadi dasar kegiatan bakti sosial berupa mendirikan pojok baca, menanam bibit pohon manga, bantuan sembako, pemberian uang tunai dan perlombaan keagamaan lainnya.

Panti Asuhan Puti Bungsu dibawah naungan Yayasan Bhakti Ibu, dipimpin oleh Hj. Dasimar. Beralamat di Jl. Parak Jambu Indah No.20 kel, Dadok Tunggul Hitam, Kec. Koto Tangah, Kota Padang, Sumatera Barat Kode pos: 25586. Panti asuhan puti bungsu sudah berdiri selama 13 tahun terakhir. Jumlah anak di panti asuhan ini berjumlah 39 orang anak asuh yang terdiri dari 8 orang laki-laki dan 31 orang perempuan.

Program ini tidak hanya menggambarkan kegiatan sosial,keagamaan, penyaluran uang tunai dan sembako tetapi yang menjadi pembeda antara baksos himpunan mahasiswa lainnya yaitu implementasi kegiatan ekonomi yang berkelanjutan seperti penanaman pohon manga bibit unggul yang mana pertumbuhan pohon manga hanya memakan waktu 2 tahun dan sudah bisa di ambil buahnya. Sehingga dapat menjadi sumber pendapatan oleh lembaga panti asuhan.

METODE KEGIATAN

Pelaksanaan Bakti Sosial (Baksos) HMJ EP sebagai bentuk upaya pemberdayaan masyarakat melalui bidang pendidikan, sosial, keagamaan dan ekonomi. Dengan sasaran kegiatan di Yayasan Bakti Ibu Puti Bungsu yang terletak di Kota Padang. Secara garis besar tahapan-tahapan pelaksanaan acara kegiatan Baksos HMJ-EP yang dikembangkan dan disusun dalam flowchat dibawah ini.

Gambar 1.1 Flowchat Kegiatan baksos HMJ-EP



1. Perencanaan kegiatan. HMJ-EP dalam mengsucceskan kegiatan ini sebelumnya membentuk kepanitiaan baksos dan mempersiapkan kegiatan selama 2 bulan dengan mengadakan rapat 1 kali dalam satu minggu, Dan menyepakati bahwa pelaksanaan baksos di lakukan di panti asuhan yang berada disekitaran kota padang dan merumuskan bentuk-bentuk kegiatan.
2. Survey lokasi. Melakukan survey tempat yang sudah disepakati. Sekaligus meminta izin ke pihak panti asuhan untuk melakukan kegiatan bakti sosial yang diadakan HMJ-EP Universitas Bung Hatta.

3. Setelah mendapat izin dari pihak panti untuk mengadakan kegiatan tersebut, maka panitia acara langsung membuat proposal untuk mengajukan permohonan bantuan donasi baik dari pihak kampus maupun di luar kampus Universitas Bung Hatta.
4. Pengumpulan donasi berupa, uang, alat tulis, buku-buku dan pakain layak pakai. Yang diinforasikan pada situs sosial media seperti instagram, tiktok dan share WAG.



Gambar 2.1 Pamflet donasi

5. Acara bakti sosial ini dilaksanakan di panti asuhan puti bungsu yang memiliki tujuan utama yaitu untuk menjalin silaturahmi sekaligus menjalin ukhuwah islamiyyah. Disini HMJ-EP melakukan kegiatan bakti sosial pada tanggal 29 Maret 2024, dengan berbagai ragam kegiatan yaitu dari segi bidang keagamaan dengan membentuk perlombaan sambung ayat al-Qur'am dengan tujuan menumbuhkan jiwa percaya diri anak panti suhan puti bungsu. Selain itu dari bidang sosial HMJ-EP membangun pojok baca/perpustakaan mini untuk anak panti asuhan, yang mana pasca banjir awal Maret 2024 kemaren banyak membuat buku-buku para anak panti yang rusak, maka dengan mendonasikan buku-buku cerita dan rak buku sehingga anak panti asuhan bisa membaca buku kembali dan menumbuhkan kebiasaan diri untuk selalu membaca, Karna kegiatan ini menjadi trobosan terbaru untuk panti asuhan puti bungsu karna memiliki temoat perpustakaan mini untuk menstransfer pengetahuan. Selanjutnya yang menjadi keunggulan dari kegiatan ini yaitu tema ekonomi berkelanjutan dimana tidak hanya memberikan bantuan berbentuk donasi tetapi HMJ-EP juga merangkai kegiatan acara seperti menanam bibit pohon mangga yang memiliki manfaat jangka panjang untuk anak panti asuhan, hasil dari pohon manga tersebut dapat memberikan pendapatan bagi panti asuhan sehingga dapat menjalankan roda perekonomian di panti asuhan. Selain itu juga meningkatkan kepedulian anak panti asuhan

untuk menjaga lingkungan yaitu dengan menanam bibit pohon yang memiliki manfaat untuk udara dan kepedulian terhadap penghijauan.

6. Evaluasi kegiatan. 5 hari setelah kegiatan baksos, HMJ-EP melakukan peninjauan ulang ke panti asuhan putri bungsu, melalui wawancara langsung kepada pengurus panti dan salah satu anak panti asuhan, bahwasanya kegiatan baksos ini sudah mencapai tujuan kegiatan dimana semua donasi yang diberikan di manfaatkan dengan baik. Selain meningkatkan kapasitas diri dalam aspek ilmu pengetahuan, juga menumbuhkan kepekaan dan kesadaran sosial (Hanifah,2022).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Melalui program bakti sosial, HMJ-EP Universitas Bung Hatta berhasil meningkatkan kesadaran sosial diantara sesama anggota himpunan yaitu kontribusi positif kepada masyarakat, terutama bagi mereka yang membutuhkan. Implementasi kegiatan pengabdian masyarakat oleh HMJ-EP ini bertujuan untuk pengembangan sosial terkhusus bagi anggota himpunan mahasiswa. Mereka menjadi lebih sadar akan peran dan kontribusi yang dapat mereka berikan kepada masyarakat, terutama dalam konteks pembangunan ekonomi yang inklusif.

Kegiatan bakti sosial yang dilakukan oleh HMJ-EP telah memberikan dampak positif bagi masyarakat sekitar. Terkhusus panti asuhan putri bungsu, yang merupakan titik point pelaksanaan baksos ini. Penyelenggaraan kegiatan baksos ini disusun oleh HMJ-EP dan disesuaikan dengan kebutuhan panti sehingga kegiatan yang diberikan bermanfaat oleh panti asuhan seperti penyediaan bantuan pangan (sembako) dan pemberian uang tunai untuk meringankan kebutuhan pangan panti asuhan menjelang bulan idul fitri, pemberian pakaian layak pakai untuk anak panti. Selanjutnya mendirikan perpustakaan mini/pojok baca dengan tujuan meningkatkan literasi dan minat baca dikalangan anak-anak dipanti asuhan. Mendirikan pojok baca ini merupakan inofasi terbaru untuk yayasan karena sebelumnya belum ada perpustakaan mini yang didirikan. Pada Pojok baca ini HMJ-EP memberikan rak buku dan di isi berbagai buku cerita sehingga dapat digunakan anak panti untuk belajar dan berdiskusi. Untuk kegiatan utama selanjutnya yaitu penanaman bibit pohon mangga di lahan kosong milik panti asuhan putri bungsu. HMJ-EP melakukan kegiatan penanaman pohon ini bertujuan untuk mengajarkan kepada anak panti akan peduli lingkungan dan investasi jangka panjang untuk panti asuhan. Bibit pohon mangga yang unggul sengaja di pilih agar dapat dimanfaatkan secepatnya sehingga dapat dipergunakan untuk pendapatan atau bahan konsumsi anak panti sehingga dapat di pelihara kedepanya. Sehingga diharapkan roda perekonomian akan muncul di kegiatan tanam pohon ini. Biasa menjadi referensi dan literasi kedepanya oleh anak panti untuk pemabangunan ekonomi lebih baik kedepanya.

Dokumentasi kegiatan kegiatan bakti sosial HMJ-EP Universitas Bung Hatta



Gambar 3.1 Pemberian sembako



Gambar 3.2 Pemberian penghargaan dan uang tunai



Gambar 3.3 Mendirikan Pojok Baca



Gambar 3.4 Penanaman bibit pohon mangga



Gambar 3.5 Penyerahan donasi yang terkumpul



Gambar 3.6 Foto kegiatan baksos

KESIMPULAN

Semua ini menegaskan pentingnya peran mahasiswa dalam pengembangan sosial dan ekonomi yang berkelanjutan, serta menunjukkan bahwa kolaborasi antara perguruan tinggi dan masyarakat dapat menghasilkan perubahan yang positif dan berarti. Langkah selanjutnya adalah untuk terus memperkuat dan melanjutkan upaya bakti sosial ini sebagai bagian dari komitmen untuk memberikan kontribusi yang berkelanjutan bagi kemajuan dan kesejahteraan masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Asmaroini, A. P. (2012). *Efektivitas Bantuan Sosial bagi Masyarakat Kampung Idiot di Desa Karangpatihan Kecamatan Balong Kabupaten Ponorogo*. Skripsi, Universitas Negeri Malang.
- Haloho, Elizabeth dkk. (2020). *Pemdampingan Gerakan Bakti Sosial Berbagi Paket Sembako Peduli Covid-19 HIMA Manajemen Universitas Sari Muda Indonesia*. Jurnal Abdimas Mutiara
- Musnaini, Syam Hidayani. (2024). *Peran Panti Asuhan dalam Membentuk Kepribadian Anak di Panti Asuhan Putra Muhammadiyah Lubuk Basung*. Jurnal : Pengabdian Masyarakat Global
- Hanifah, dkk. (2022). *Social Project: Tingkatkan Kepedulian Sesama Dengan Bakti Sosial Di Panti Asuhan Annisa Pekanbaru*. COMSEP: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat